
西九計劃被譏「土法煉鋼」  

(刋於 2008-01-05 蘋果日報) 

【本報訊】立法會西九龍文娛藝術區發展計劃小組委員會昨舉行會議，聽取不同文化藝

術團體對西九發展的意見。  

贊成一筆過撥款  

有藝術團體炮轟政府未訂立完整文化政策便一筆過注資 216 億元給西九管理局，是土法

煉鋼，憂慮西九變成浪費公帑的另一個「維港巨星匯」。政府擬一筆過撥款予日後成立

的西九管理局，負責文娛藝術區建設及營運。出席會議的藝術發展局及八和會館代表，

均支持政府一筆過撥款建議，認為有助管理局運作不受經濟狀況影響，八和會館主席汪

明荃表示，管理局的財政運用必須具透明度，讓公眾監察公帑運用。不過，進念二十面

體創作及節目總監胡恩威批評，政府未訂立完整文化政策，即要求撥款進行計劃，是土

法煉鋼，憂慮西九變成浪費公帑的另一個「維港巨星匯」。他指當局應盡快解決目前文

化藝術界人才凋零，避免日後要向海外聘人管理西九。公共專業聯盟主席黎廣德則要

求，縮減西九住宅發展規模，管 

.理局部份成員也應透過選舉產生。 


